

Lettre aux amis de Saint-Thierry

Décembre 2025

Lever de soleil en novembre devant la galerie de la Source, où loge une partie de la bibliothèque, en attendant de futurs aménagements...

Chers parents et amis de la communauté,

Notre sœur Beata avait composé une antienne que nous aimons chanter : « Que le Dieu de l'espérance vous comble de paix et de joie ! » Tandis que se termine une année jubilaire si riche tant pour tous ceux qui ont voulu faire une démarche de prière, que pour les communautés, nous demeurons dans l'espérance que nous avons voulu célébrer et recevoir. Au milieu de tant de difficultés et d'épreuves pour notre monde, pour nos proches, nous sommes aussi témoins de la persévérance de tant d'hommes et de femmes, d'enfants, dans la foi et la force pour avancer, envers et contre tout, dans la foi et la joie ! Car il y a eu aussi de nombreuses occasions de se réjouir.

Au seuil de l'année nouvelle, dans la liturgie comme dans le calendrier civil, nous voulons demeurer ainsi attentives à tous ces signes de la présence de Dieu, et de son amour qui se déploie là où on ne l'attendait plus. Oui, 2025 fut une année lourde d'intercession pour bien des hommes et des femmes dans le malheur, mais aussi riche de tant de rencontres de témoins de l'espérance et de la paix. Avec eux tous, nous voulons continuer cette route pour que la lumière du Christ brille toujours dans nos cœurs et nous garde la tête hors de l'eau, pour que ce que nous recevons de Dieu et de nos proches, ouvre et habite nos cœurs et nos esprits.

En novembre, le Service des Moniales invitait les présidentes de congrégations et de fédérations monastiques à rejoindre les religieux et religieuses de France à Lourdes pour leur assemblée. Nous entendions à cette occasion le frère Adrien Candiard, op, en ouverture du thème « l'espérance, un engagement pour la vie religieuse ». Il nous partageait entre autres que « ce qui est sérieux, c'est ce que Dieu fait dans ma vie, et non ma propre réussite. Il ne s'agit pas tant de réussir sa vie, que de réussir à vivre, ne pas se laisser gagner par l'amertume. »

Que le Dieu de l'espérance vous comble de sa paix et de sa joie, et vous donne de réussir à vivre, à vivre vraiment, à vivre avec le Christ, à être vivant, vivant de Dieu. Il est le seul chemin pour qu'advienne enfin la paix en notre monde et en nos cœurs.



Sœur Fabienne, prieure

Travaux... quasi terminés... enfin !!!

Oui, nous voyons la fin d'un chantier de rénovation de la cuisine et du réfectoire de communauté qui a été bien long... et dont le budget prévu a quelque peu dérivé...

La cuisine fut terminée en avril et a pu être investie par le cuisinier. Qui a trouvé des conditions de travail bien meilleures que dans la cuisine provisoire. Le lieu est un peu étroit – surtout pour la circulation des chariots. L'avantage est qu'il y a moins de déplacement à faire. Le nouveau matériel est performant, et l'appareil qui permet de cuire et cuisiner presque tout, limite bien les efforts physiques (plus de grosses marmites à porter), et la quantité de vaisselle. Il faut apprendre à bien l'utiliser. Nous l'avons particulièrement apprécié à la saison des compotes et confiture, surtout avec l'abondance de fruits cette année. De plus, avec la régulation précise des températures, il faut vraiment être très distraite pour faire déborder ce qui cuît.

Pour le réfectoire, il a fallu s'armer de beaucoup plus de patience. La réalisation du plafond en bois a pris beaucoup de retard. Et nous n'avons occupé cette belle pièce qu'au début de l'été. Les nouvelles tables ont, elles, été réalisées rapidement. 4 belles tables installées côte à côte qui donnent une grande tablée unique, mais qui à certains jours de fête où le repas se prend en parlant, peuvent être installées séparément. En ces occasions nous apprécions beaucoup la nouvelle acoustique de la pièce. La conversation peut se tenir à chaque table sans être gênée par celle de la table voisine. Nous apprécions aussi l'isolation thermique. Nous n'avons pas souffert de la chaleur cet été (qui n'a pas été caniculaire ici). Et nous bénéficions maintenant d'un chauffage qui se disperse moins par



Le réfectoire de communauté rénové



Bénédiction du réfectoire et de la cuisine par P. Thierry Bettler



2
Abondance de la cueillette!



Sœur Dativa

toiture et fenêtres. Il nous faut nous habituer à la grande tablée unique. Pour les Sœurs qui servent le repas à midi c'est une organisation tout autre. Et pour les convives une certaine discipline à apprendre pour faire circuler les plats, le café, le sucre, se servir le pain, la boisson. Il nous reste à aménager correctement le bout de la salle qui sert pour le petit déjeuner le matin et pour le repas du soir en self-service. L'installation actuelle tient un petit peu du camping. Au-dessus de la chapelle, Jean – notre homme à tout bien faire – se met à la peinture. Nous avons fait réaménager quelques cloisons et il repeint l'ensemble. Un gros chantier. Pas du luxe à certains endroits où les peintures datent de l'arrivée de la communauté en 1968. Le revêtement de sol est aussi de cette époque et va être changé.

Encore un très grand merci à toutes les personnes qui nous aident. Pour le financement et aussi pour les déménagements que ces chantiers nécessitent. Avis : la grande salle de la bibliothèque devrait être repeinte courant 2026... Il faudra remettre en place les livres !!!



Sœur Marie-Dominique

La terre a donné son fruit, Dieu notre Dieu nous bénit ! (Psaume 84)

Nous avons la chance d'avoir un beau verger, la plupart des arbres sont très vieux mais ils portent encore beaucoup de fruits : pommes, poires, prunes, coings, cerises, figues, pêches, petits fruits (cassis, groseilles, framboises et même un mûrier). « Vieillissant, ils portent encore fruits et verdure. » (Ps 92) C'est qu'ils sont bien entretenus et taillés grâce à notre ami jardinier, Didiер qui est aidé de Odile et William. Le verger est un très beau lieu, paisible, un peu à l'écart, très apprécié de nos hôtes. J'aime venir y récolter les fruits, faire le tour des fruits tombés chaque jour durant l'été. C'est certes un moment de travail, mais aussi d'émerveillement, de prière, au cœur de cette nature si fascinante et toujours nouvelle.

Cet été la nature s'est montrée très généreuse dans ses fruits qui de plus étaient tous excellents ! Une vraie corne d'abondance ! Tout avait une bonne quinzaine de jours d'avance. Nous n'aurions pas pu faire face à la récolte sans nos amis et hôtes de passage, et en particulier notre aumônier de l'été, le Père Valentin, du Bénin.

C'est notre ami Jacques qui fidèlement chaque jour vient pour éplucher les fruits tombés. Grâce à lui, nous ne perdons aucun fruit tombé ou abîmé. Puis les sœurs de la cuisine les transforment en bocaux de compote ou de confiture, aidées aussi parfois d'amis. Je n'oublie pas un groupe de la Prépa Ginette de Versailles et de guides qui ont fait un épluchage géant de fruits cueillis ! Nous avons des réserves pour plus d'un an largement ! Nous faisons bénéficier à nos hôtes de ces excellentes compotes et confitures maison pour leur plus grand régal et joie ! Nous rendons grâce à Dieu qui nous a donné l'aide nécessaire à travers nos amis et nos hôtes, ainsi que nos sœurs aînées qui ont assuré l'épluchage au jour le jour des fruits en mûrissement à la cave dont certains commençaient à s'abîmer. Les arbres qui portent du fruit disent quelque chose de nos sœurs aînées : « Elles sont comme un arbre, plantées près d'un ruisseau, qui donne du fruit en son temps et jamais son feuillage ne meurt » (Psaume 1.3) car elles « demeurent en lui, Jésus, et portent beaucoup de fruits. » (Jn 15.5)

Sœur Christelle



Changement de stabilité au prieuré du monastère de St-Thierry

« Ne préférer absolument rien au Christ. » (R.B. ch72) Tel est mon 'mot de passe' en terme monastique. Je suis originaire du Rwanda, en Afrique centrale, où j'ai commencé la vie monastique dans le Prieuré N.D. de l'Annonciation de Sovu, au sud du pays, une fondation des Bénédictines de Maredret, en Belgique. J'ai fait connaissance avec le monastère de St Thierry quand notre communauté rwandaise était réfugiée en Europe pendant la guerre au pays des mille collines.

J'ai été accueillie par une communauté fraternelle, qui témoigne de la diversité de sa composition. J'ai alors désiré changer de stabilité. Comme « tout est grâce », je suis venue au moment où la Communauté fêtait le centenaire de la fondation de la Congrégation de Sainte Bathilde. Je rends grâce et désire, dans ma recherche de Dieu, « qu'en tout le Seigneur soit glorifié ». Notre monastère connaît un rayonnement liturgique et spirituel, et j'apprécie le sens de la vie communale et fraternelle qui y règne. Tout cela crée une atmosphère de confiance en vue de l'approfondissement des valeurs monastiques.

Sœur Dativa

Le vide-grenier de septembre

Il était très attendu depuis plusieurs années et il a enfin eu lieu : les 13 et 14 septembre s'est tenu notre vide-grenier ! Le dernier datait de septembre 2019. Des personnes de notre village et des alentours nous demandaient régulièrement quand il aurait lieu, car « on trouve chez vous des choses insolites et extraordinaires ! » Ces deux belles journées furent un succès et nous le devons à l'aide inconditionnelle de nos amis qui sont venus tout installer les jours précédents. Nous avions beaucoup d'objets venant de nos propres greniers mais aussi de dons provenant de nos familles ou de familles proches du monastère. Le temps étant très incertain, nous avons installés les stands vaisselle, bibelots-décoration-coussins et dou-dous faits maison, dans les salles de l'hôtellerie et les livres dans le réfectoire des hôtes. Nos amis ont tout installé et présenté avec soin et cohérence. J'ai été



quelques bénévoles du vide-grenier

touchée de voir combien tout était pensé au mieux pour attirer l'œil et que cela soit beau. Même les livres (en grande quantité) ont été soigneusement classé pour que les visiteurs puissent s'y retrouver. Devant les garages, il y avait du mobilier en tout genre et de toutes époques, ainsi que des tapis !

Ces deux journées ont été pleines de joie : joie de nos amis accueillants chaque visiteur avec le sourire, joie des personnes découvrant notre monastère et qui n'auraient jamais eu l'idée d'entrer chez nous sans cela, joie des sœurs d'ouvrir largement leurs portes et de faire de belles rencontres.

Certaines d'entre-nous ont pris le relais à des stands lorsqu'il y avait besoin tandis que d'autres étaient simplement présentes pour accueillir les personnes, répondre à leurs questions et les orienter vers la chapelle afin qu'ils découvrent ce trésor du X^e-XII^e s. caché dans un bâtiment XVIII^e s. ! Le dimanche, Les Associations familiales catholiques de Reims étaient présentes chez nous pour leur journée de rentrée. Les organisateurs ont fait venir un clown l'après-midi. Il s'est produit devant les salles des stands, ce qui a fait une animation joyeuse pour petits et grands, appréciée par nos visiteurs agréablement surpris !

Nous voulons encore remercier tous nos amis, qui ont contribué à la réussite de ces journées, sans eux nous n'aurions pu tout assumer. Merci pour l'installation, la tenue des stands, le service de sécurité et d'orientation, merci d'être revenus pour le rangement deux jours après : ce qui restait a été mis en camionnette (prétée aussi) et transporté le jour même à Emmaüs ! C'est un grand don pour une communauté que d'être entourée et soutenue par une si belle couronne d'amis. Nous les portons chaque jour dans la prière ainsi que leur famille. Nous rendons grâce encore au Seigneur pour toutes les rencontres qui ont pu se faire en ces deux jours, pour la joie partagée avec tous. Sœur Christelle



Une année sabbatique à St-Thierry

Je m'appelle Sr Spéciose NIYUHIRE, de la Congrégation des Srs Servantes du Seigneur du Burundi (Bene-Umukama), fondée en 1970 par Mgr Michel NTUYAHAGA. C'est une Congrégation diocésaine Apostolique. Notre devise est « Je suis la Servante du Seigneur qu'il me soit fait selon ta parole » (Lc 1,38). Notre charisme est d'être servante du Seigneur dans l'humilité et la disponibilité, comme Marie, dans l'obéissance totale et joyeuse. Notre apostolat est au service des malades, des handicapés de tout âge (nous veillons sur les enfants de 7-12ans, sur leur scolarisation), les personnes âgées isolées. Subsidiairement, nous faisons la catéchèse, et nous éduquons des jeunes de tous les âges.

Ma Supérieure générale m'a offert le cadeau de faire une année sabbatique au monastère de St-Thierry. Après 45 ans de vie religieuse, je ne m'y attendais pas ! Au début de ma vie religieuse, j'avais appris à connaître la vie de saint Benoît, sa vie de prière et de travail. Je suis arrivée à St-Thierry en septembre, et je me suis intégrée dans la communauté comme une des leurs en partageant tout : je me sens comme un enfant dans la même Maison du Père. Je peux dire que ce que j'avais appris sur la vie de saint Benoît il y a 35 ans est une réalité pour ceux qui suivent sa règle. Que le Seigneur de la moisson les bénisse éternellement en leur ajoutant de nouvelles vocations selon son cœur.



3

Relais des employés !

Dans notre monastère, cette année nous avons dit adieu aux deux employés qui partaient en retraite. Fin Janvier la communauté s'est réunie après la messe de midi, pour dire au revoir à M. Abdilbary qui a été notre cuisinier (et un peu jardinier sur la fin) pendant plusieurs années. C'était un homme doux et souriant, priant. Fin septembre, c'était au tour de Nadège, qui travaillait à la propreté dans notre monastère depuis 25 ans. Précise et précieuse en cette matière...

Ce fut le temps de les remercier, et pour marquer leur départ, d'inviter les autres employés pour prendre avec nous un verre de l'amitié. Nous témoignons que nous avons été toujours contentes de leur présence et leur bonne collaboration, jusqu'à ce temps de leur départ en retraite. Nous leur souhaitons de bien profiter de ce temps avec leurs familles et nous les gardons dans notre prière.

Nous accueillons Sébastien, puis Simonè à la cuisine, et Pauline au ménage. Leur aide est bien nécessaire dans le quotidien !



Sœur Josepha

Pour mieux vivre ensemble... une initiation à la Communication Non Violente

Les relations humaines ne sont pas toujours paisibles et aussi fraternelles que nous le souhaiterions. Chacune, pourtant s'efforce mais des débordements passagers surviennent parfois. Conscientes de nos difficultés, nous avons fait appel à Denis Dolidon, coach et formateur en management qui nous a initiées en deux sessions à la communication non violente, la CNV.

Il nous en a d'abord présenté les quatre piliers à mémoriser quand nous voulons exprimer un souhait, une demande, ou encore faire une remarque ou un reproche à une sœur ou lorsqu'une sœur nous en fait. Voici ces quatre piliers :

- Observer les faits, la situation sans jugement.
- Identifier les sentiments, les émotions qui nous animent. Car ce sont elles, les émotions qui, lorsqu'elles nous envahissent nous font perdre la maîtrise de nous-même, qui nous mettent 'hors de nous' ou nous paralysent...
- Clarifier les besoins qui sont les miens à ce moment précis et....en relisant ultérieurement la situation, les besoins profonds que je ne peux ou n'ose pas exprimer, dont je n'ai pas conscience : besoin de sécurité, d'empathie, de compréhension, de repos ou d'autonomie...besoin d'exister !. Un besoin non exprimé peut engendrer une émotion telle que la colère. Et l'autre qui 'reçoit' le débordement de ma colère ne peut comprendre si je ne lui exprime pas clairement ce besoin qui est le mien.
- Exprimer une demande concrète et réalisable afin que chacun soit reconnu et respecté et que la relation soit apaisée.

Dans un premier temps, Denis Dolidon nous a présenté la méthode puis il a présenté quelques situations conflictuelles bien ou mal gérées. Nous les avons lues ensemble et recherché avec son aide quelle parole aurait pu apaiser la situation mal gérée. Peu à peu, la pratique nous est devenue plus familière. Nous étions prêtes alors, à étudier des situations de notre propre vie quotidienne. Quelques-unes en binômes ont accepté de s'exposer dans cet exercice. Avec bienveillance, nous avons tenté de mettre en œuvre ce que nous avions appris. Nous nous sommes écoutées, accueillies et accompagnées dans la confiance. Ce fut très bon pour toutes.

J'ai pris conscience, à travers cet exercice, de la distance entre ce que je pensais donner à voir ou à entendre et ce l'autre avait perçu de mes paroles ou de mon attitude. Et de tout le travail qu'il me reste à faire pour parvenir à la maîtrise de mes émotions...



Sœur Marthe

Réflexion sur l'avenir avec Philippe Lizier

Cette année, nous avons souhaité reprendre à nouveaux frais la réflexion sur notre avenir à moyen et long terme. Nous avons demandé à Philippe Lizier de nous accompagner dans cette démarche, encouragées par son expérience : il est gérant de l'association qui continue à faire vivre les activités et bâtiments de l'abbaye d'Oelenberg.

Philippe a commencé par prendre connaissance de nos réalités actuelles, en visitant le monastère et en rencontrant le conseil de la communauté. Puis il nous a réunies pour nous écouter exprimer chacune ses attentes. Dans une synthèse, il a fait ressortir les forces et les lieux de fragilité qu'il a perçus. Il nous a alors invitées à aborder paisiblement les sujets sensibles, en se centrant sur la qualité d'être plus que sur celle du faire, à réfléchir sur l'équilibre de notre budget en évitant de surcharger les sœurs, et surtout à avancer ensemble !

Dans un deuxième temps, nous avons partagé nos points de vue sur nos besoins essentiels. Nous recentrant alors sur notre vie monastique qui implique une latitude de gratuité, Philippe nous a laissé des questions pour progresser dans notre démarche, avec les priorités qu'il a identifiées, tout en constatant une dynamique communautaire positive. Il nous a encouragées à démarrer cette réflexion selon des axes prioritaires, en repérant les moteurs plutôt que les freins... Et en sachant que le frein essentiel serait notre désaccord quant à poursuivre une vie commune à Saint-Thierry...



Nous avons commencé en partageant comment chacune de nous envisageait cet avenir dans les 5 années à venir. Nous poursuivrons la réflexion avec Philippe dans les mois qui viennent... À suivre !

Sœur Zacharie

Service de la présidence

En recevant la présidence de notre congrégation en novembre 2024, je recevais un certain nombre de voyages en perspectives. Mais au fil de l'année, ce sont moins les absences que le quotidien de la congrégation qui m'a habité, et quelque peu occupée, même si les fruits viendront plus tard.

Il y avait bien sûr des absences, dues aux visites canoniques et élections : dans l'ordre, St-Thierry (donc forcément une autre visiteuse, Mère Céline de Martigné-Briand en l'occurrence, avec P. David d'En Calcat, puisque nous faisons les visites à deux, et souvent avec un frère de la congrégation de Subiaco, mais parfois aussi une sœur), puis Brou, Madagascar (trois communautés, Ambositra, Joffreville et Mananjary), Martigné Briand, d'autres ont présidé à l'élection à Toffo (Bénin), mais je suis partie visiter cette communauté en décembre.

4 Ce qui m'a marquée dans ces visites, c'est d'une part combien l'écoute de la communauté est essentielle pour avancer et discerner avec elle le chemin à emprunter. Ce n'est pas toujours ce que l'on prévoyait qui s'avère la bonne solution. La vie est plus forte que nos petits principes, j'en rends grâce à Dieu.

La deuxième chose, c'est la vitalité des communautés au milieu même des difficultés, des contextes géopolitiques parfois très difficiles (avec entre autres un putsch au Bénin pendant que j'y étais....), mais la vie est la plus forte, et produit des fruits attendus depuis long-temps, et qui ont mûri en leur temps. A la suite du chapitre général, nos sœurs de Madagascar ont entendu l'appel à se réunir toutes ensemble pour un temps de discernement, jeunes et aînées dans une même écoute mutuelle, enrichie par de bons apports extérieurs. Deux ans après mon dernier passage, j'étais reconnaissante à Dieu pour l'évolution de nos communautés. Certes, la fragilité reste là, mais elle est vraiment portée ensemble et permet à de nouvelles fleurs de s'épanouir, en attendant les fruits ! Et l'on pourrait en dire autant de nos communautés de France ou d'ailleurs. L'espérance ne tombe pas du ciel, mais se réçoit quand chacune retrousse ses manches pour « réussir à vivre » selon l'Esprit de Dieu. Nous savons que c'est à reprendre sans cesse !

Sœur Fabienne



Le cloître d'Ambositra (Madagascar)



La communauté de Toffo pendant la Visite

Au jour le jour...

Décembre 2024 Après la réélection de Mère Fabienne : * 14, Sr Claire participe à la Journée des religieux à Cormontreuil : un prêtre du Havre nous montre comment les plus pauvres sont maîtres en espérance.* 25, pour Noël, comme tous les ans, nous accueillons hôtes et amis dans la joie.

Janvier 2025 2, Sr Bernadette entre dans sa 90^e année. * 6-15, Sr Zacharie participe à la 2^e session du STIM à Ligugé. * 7-13, Sr Laurence suit la session des hôteliers à Jouarre. * 20-21, Sr Thérèse participe au colloque de l'ISL. * 23-24, Nous fêtons notre Prieure sur le thème de l'espérance. * 27-28, Le Père Pierre de Curraize, du Chemin Neuf, nous donne une session biblique sur les origines juives du Nouveau Testament.

Février 8-15, Mère Fabienne est en retraite à la Pairelle, près de Namur. * 14-20, A l'hôtellerie, session d'iconographie avec Jacques Valentin, et 23-25, Retraite des prêtres Jésus Caritas de la Province. * 17-19, Mère Fabienne participe à la réunion de la CIB France à Valognes. * 20-21, Denis Dolidon anime pour la communauté une session de CNV (communication non-violente).

Mars * 6, Jour des Cendres, remise des livres de Carême et Halte spirituelle. * 10-15, Mère Fabienne va faire la visite canonique à Brou. * 14, Sr Thérèse part au Bénin pour rencontrer nos sœurs de Toffo et sa famille. * 16, A l'hôtellerie nous accueillons la Communauté Foi et Lumière. * Ce même 16, notre ami et frère P. Remi Dubois-Matra s'éteint. Nous avons eu la grâce de le côtoyer toutes ces dernières années, et son ministère fut apprécié. * 20, Deuxième session de CNV. * 22, Nous accueillons et participons à une célébration du pardon avec notre paroisse. * 23, Une cinquantaine de personnes se retrouvent dans notre jardin pour le chemin de Croix. * 27-30, Nous bénéficions du ministère du P. Sylvain Cariou-Charton, sj. * 29, Sr Catherine fête ses 85 ans.

Avril 5, Nous lisons en continu la Lettre aux Hébreux. * Mardi Saint, Sr Christelle et Sr Manuela participent à la Messe Chrismale. * Nous célébrons le Triodum Pascal avec le P. Apollinaire, pss. * 23, Sr Thérèse revient du Bénin. * 24, C'est au tour de Mère Fabienne de s'envoler pour la visite canonique à Madagascar.

Mai * 9-11, A l'hôtellerie, retraite des futurs diacres de la région de Lille. * 14, Mère Fabienne nous revient pour quelques jours car elle repart le 20 pour faire la visite canonique à Martigné. * Tout au long du mois, l'hôtellerie ne désenfle pas, avec des groupes de préparation aux sacrements.

Juin * 8, Sr Thérèse va à la cathédrale pour la confirmation, un jeune ayant demandé qu'une sœur soit sa marraine. * Le soir, arrivée de Dom Philippe Dupont, abbé émérite de Solesmes, il vient nous prêcher la retraite annuelle. * 9, Sr Christelle et Sr Manuela vont à Ay pour participer au Pèlerinage diocésain. * 12, Réunion du CAM à l'hôtellerie et barbecue avec conjoints des membres du CAM et quelques invités de nos paroisses. * 16-21, Mère Fabienne participe à la réunion des communautés de Subiaco à Urt-Belloc. * 16, Sr M-Dominique va à une réunion du Syndicat des librairies religieuses, sur La Bible, ses traductions, ses éditions. * 18, Arrivée de nos Sœurs malgaches qui suivront la session Ananie en Septembre. Elles viennent se perfectionner en Français pour pouvoir mieux suivre la session. * 29, Anne-Laure Kehr nous rend visite.

Juillet * 30 juin-5, Sr Marie va à Cîteaux pour la réunion des celliers. Cette fois-ci, tous les groupes sont réunis pour une session commune. * 2, Journée vitrines au monastère, des jeunes et moins jeunes nous aident à laver nos grandes vitres. * 5, Le Père Valentin prêtre Béninois, directeur d'un collège catholique de 500 filles à Porto-Novo, vient chez nous pour deux mois pour nous assurer l'eucharistie quotidienne, il nous rendra de très nombreux services, toujours le premier à faire la vaisselle. * 6, Le P. Cyriaque du Bénin vient voir Sr Bernadette. * 7 au 11, Sr Zacharie suit une session animée par Elena Lasida : Dynamiser la vie religieuse, chez nos sœurs clarisses, à Cormontreuil. * En ce début juillet, sœur Manuela prend ses quartiers chez nos sœurs « Bleues », nos sœurs de la fraternité bénédictine apostolique, à St Benoît de Reims, pour une année d'insertion. Nous allons donc la revoir régulièrement puisque nos sœurs viennent deux fois par semaine au monastère. Nous suivons avec joie leur insertion dans le diocèse. * 15, Sr Sophie, toujours vaillante, fête ses 96 ans. * 15-17, Philippe Lizier, du Monastère d'Oelenberg nous aide à réfléchir sur l'équilibre de notre vie économique, et globale. * 18-28, Sr Monique de Martigné fait un petit séjour chez nous. * Dimanche 27, à la suite du travail avec Philippe Lizier, nous échangeons en communauté sur notre vision de la vie monastique à St-Thierry dans 5 ans. * 30, arrivée de Sr Michèle de Jordanie, pour un mois de repos en France.

Août * 5, Sr Michèle poursuit son périple en France. * 5, Sr M-Liesse Viennet vient pour trier et classer les documents de Mère Lazare *13, Visite de Mère Pierre-Marie, de Pradines, pour quelques jours. * 14, Au soir, Vigiles festives de l'Assomption, avec procession. * 15, Après la messe solennelle, repas sous les tilleuls avec nos hôtes. * 19, Visite de Notre-Dame de Paris. * De nombreuses sœurs passent tout au long de l'été pour un séjour de repos ou autre.

Septembre * 8-9, Rentrée communautaire. * 13-14, Vide-grenier. * 18, Arrivée de Sr Spéciose du Burundi. * 19, Pot avec Nadège pour sa retraite. * 20, S.Claire va aux obsèques de F. Antoine à la Pierre-qui-vire. * 20-21, Journées du Patrimoine, où nous accueillons quelques familles.

Octobre * 6, Dans la joie et la simplicité, nous fêtons les 25 ans de priorat de M. Fabienne. * 6-10, Sr Christelle, session des magasiniers à Oelenberg.*



La rencontre des responsables religieux-ses du diocèse



Le chemin de croix paroissial dans notre parc pendant le carême



Dom P. Dupont,

5



Grosse journée de lavage des vitres avec une fine équipe!



Concert de Zorga en décembre 24

9-11, Session de chant avec Marie-Do. * 11, Sr Christelle est à la journée diocésaine. * 15-18, Mère Fabienne va au CA de la Fondation des Monastères à Boulaur. * 20-22, Le P. Sylvain revient deux jours. * 23-28, Conseil de Congrégation à Martigné. * 30-31, Laurence Faricier revient nous faire chanter, cette fois-ci avec 3 amies.

Novembre * 3-8, Sr Thérèse en session CFC (Liturgie) à Jouarre. * 4, Réunion des 4 communautés de France à Brou avec les membres du Conseil de Congrégation. * 11, Christine entre en chemin d'oblature lors des Vêpres de la saint Martin. * 17-21, Mère Fabienne participe à l'assemblée générale de la CORREF et pendant ce temps, Mère M-Reine nous rend visite. * 25, Journée de récréation, visite de l'Hôtel Le Vergeur à Reims. * 27-2 déc., nos trois sœurs vietnamiennes d'Ananie nous rendent visite. Les sœurs malgaches leur succéderont, avant le retour au pays.



Sœur Claire

**En ces jours de la Nativité,
nous vous partageons tous nos vœux
d'une sainte et belle fête!
Que la joie du Christ Seigneur
soit votre partage,
au milieu même des épreuves s'il en est,
au milieu du quotidien,
afin que l'année de l'espérance
que nous venons de célébrer
continue à produire des fruits de paix
pour vous-même, et pour notre monde.
Vous êtes très présents dans notre prière
et notre gratitude,
pour votre présence et votre aide multiforme!**

Sœur Fabienne et vos sœurs de St-Thierry



*Démarche jubilaire en compagnie de nos sœurs du Vietnam,
à la Cathédrale*

6

A l'hôtellerie, les Haltes spirituelles se poursuivent, une fois par mois.
En janvier, une session plusieurs fois annulée...

**Les piliers du judaïsme du 12 au 14 janvier avec Danielle Guerrier, de l'AJCF,
Ouverte à tous!**



Monastère des Bénédictines – 2, Place de l'Abbaye – 51220 Saint-Thierry
Tél. 03.26.03.10.72 – courriel : communaute@benedictinesdesaintthierry.fr
Hôtellerie : Tél : 03.26.03.99.37 ou 06 71 39 40 25
courriel : hotellerie@benedictinesdesaintthierry.fr

SI VOUS SOUHAITEZ NOUS AIDER :
IBAN : FR23 2004 1010 0201 3608 5U02 316 - PSSTFRPPCHA
ou, pour recevoir un reçu fiscal, vous pouvez faire un don en ligne (de préférence)
sur le site fondationdesmonasteres.org

ou envoyer un chèque à la Fondation des Monastères 14 r Brunel – 75017 PARIS,
En mentionnant : « pour le monastère de Saint-Thierry »

Site de Congrégation : www.benedictines-ste-bathilde.fr
Page facebook : www.facebook.com/monasteredesaintthierry/
Site du diocèse de Reims : <http://catholique-reims.cef.fr>